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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно 
с прояснениями, местами слабые морося-
щие осадки, утром местами туман; ветер 
юго-западный, умеренный; температура 
+3…+8.

7 ноября по области – переменная облач-
ность, ночью без осадков, днём местами 
слабые моросящие осадки; ветер юго-
западный, ночью – слабый, днём – уме-
ренный; температура ночью 0…+5, днём 
+6…+1.

8 ноября по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью +1…+6, 
днём +7…+12, местами до +15.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Доходы воронежцев выросли
Номинальные денежные доходы, полученные населе-

нием Воронежской области за девять месяцев 2014 года, 
составили совокупно 496,3 миллиарда рублей, что на 15,5 
процента больше аналогичного прошлогоднего показателя. 
Реальные денежные доходы в январе-сентябре увеличились 
по сравнению с соответствующим показателем 2013 года на 
6,4 процента. Покупательная способность среднедушевых 
денежных доходов населения на рынке продуктов питания в 
январе-сентябре по сравнению с данными за тот же период 
2013 года увеличилась по варёной колбасе, говядине, яблокам, 
подсолнечному маслу  и гречневой крупе. Снизилась она по 
водке, картофелю, сливочному маслу и сыру, сообщает пресс-
служба Воронежстата.

Азы предпринимательства
В Управлении развития предпринимательства, потребитель-

ского рынка и инновационной политики Воронежской горад-
министрации прошёл «круглый стол» на тему «Обучение через 
предпринимательство». Он собрал директоров школ и центров 
детского и юношеского развития, специалистов, занимающих-
ся обучением азам предпринимательского дела и консультан-
тов. После дискуссии участники «круглого стола» передали 
для тиражирования и распространения заинтересованным 
специалистам свои, подготовленные на основании опыта, 
проекты организации обучения через предпринимательство. 
Прозвучало предложение начать работу с запуска пилотного 
проекта: на базе одной из школ Воронежа развернуть обучение 
предпринимательству учеников старших классов.

Из Донецка – в воронеж
В ближайшее время при участии Министерства транс-

порта провозглашённой Донецкой народной республики 
(ДНР) откроется автобусный маршрут Донецк - Ростов-
на-Дону, сообщил журналистам глава ведомства Семён 
Кузьменко. «Вся техническая сторона вопроса уже решена, 
сейчас предприятие, которое будет осуществлять перевозку, 
проходит регистрацию в наших налоговых органах. После 
этого маршрут будет открыт. При этом его обслуживанием 
станет заниматься ростовский автоперевозчик», - сказал 
министр. По его словам, после этого появится аналогичный 
пассажирский маршрут, который свяжет Донецк и Воронеж, 
информирует ТАСС.

у бобров – двухуровневая «квартира»
В Воронежском государственном природном биосферном 

заповеднике пара бобров была выпущена в новое для них место 
обитания - большой аквариум. Работы по подготовке боброво-
го комплекса велись с 2012 года, сообщает сайт заповедника. 
Этот уникальный для России проект включает грандиозный 
двухуровневый аквариум с условиями, приближенными к 
естественным. Посетители смогут наблюдать за бобрами на 
суше, в воде и под водой. 

Арест Надежды Савченко продлён 
Басманный суд Москвы продлил до 13 февраля 2015 года 

срок ареста украинской военнослужащей Надежды Савченко, 
обвиняемой в причастности к убийству российских журна-
листов под Луганском. Таким образом, было удовлетворено 
ходатайство следствия, сообщает ТАСС. Гражданка Украины 
Надежда Савченко обвиняется в пособничестве в убийстве 
двух российских журналистов под Луганском в июле этого 
года. Она была задержана на территории России и заключена 
под стражу в Воронеже, а в связи с проведением психолого-
психиатрической экспертизы Надежда Савченко этапирована 
в Москву.

елена ЗелиКоВа

На закладку камня приеха-
ли заместитель председате-
ля Воронежской областной 
думы Владимир Нетёсов, 
депутат Государственной 
думы Федерального Собра-
ния РФ Оксана Хоронжук, 
депутат Воронежской об-
ластной думы, олимпийский 
чемпион Дмитрий Саутин, 
руководитель Управления 
по физической культуре и 
спорту Воронежской области 
Владимир Кадурин.

– Строительство бассейна 
ВГУ – это большой праздник 
для воронежского студенче-
ства. Этот объект возводится 
при поддержке губернатора 
Воронежской области Алек-
сея Гордеева, - отметил в 

приветственной речи ректор 
ВГУ Дмитрий Ендовицкий. 
- Первый заплыв, я наде-
юсь, мы совершим уже в 
сентябре следующего года. 
В декабре мы сдаем новое 
общежитие для студентов 
ВГУ. В следующем году 
планируем приступить к 
работе по строительству 
Центра информационных 
технологий. В этом районе 
будет расположен целый 
университетский кампус, 
который в будущем станет 
интеллектуальным центром 
Черноземья. 

Завершением торжествен-
ной части стала закладка 
«капсулы времени» с обра-
щением от тех, кто сегодня 
обучается в ВГУ, к будущему 
поколению.

Спортивные  
горизонты ВГУ 
в воронеже состоялась торжественная за-
кладка первого камня фундамента учебно-
тренировочного плавательного бассейна вГу. Как 
уже сообщала «Коммуна», это будет 25-метровый 
бассейн с шестью плавательными дорожками, 
современной системой очистки и озонирования 
воды, общей площадью около 2,4 тысячи квадрат-
ных метров. 

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 6 по 12 ноября: 

7, пятница (пик с 9 до 13 часов).

татьяна дубКоВа, центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Закладка «капсулы времени».

анатолий КруглоВ

В двухэтажном здании, 
где расположились терри-
ториальные избирательные 
комиссии ЛНР и ДНР, они 
отдавали свои голоса за глав и 

депутатов народных Советов 
республик. И по всему было 
видно, что это событие для 
них – настоящий праздник. 
Звучали народные песни, 
кто-то танцевал на площадке, 
им аплодировали зрители-

земляки. И для детей органи-
зовали развлечения. 

Председатели территори-
альных избиркомов ЛНР и 
ДНР Вера Куленко и Люд-
мила Дахно сообщили жур-
налистам, что они получили 
по две тысячи бюллетеней 
плюс двадцатипроцентный 
резерв. Списки избирателей 
формировались заранее с по-
мощью телефонных звонков, 
Интернета, телевидения, дру-
гих СМИ. Проголосовать 2 
ноября могли абсолютно все 
«воронежские донбассовцы», 
кто приехал в Сомово по зову 
сердца. Накануне выборов  
распространили информацию 
о кандидатах на должности 
глав республик, а также об 
общественных организациях, 
выдвигавших кандидатов в 
депутаты народных Советов. 
Предвыборные информацион-
ные материалы доставили из 
ЦИКов Луганска и Донецка.

…Александр проголосовал 
утром. Он учился в Донецком 
национальном техническом 
университете, работал веду-
щим инженером на металлур-
гическом заводе. В Воронеже 
вместе с сестрой оказался в 
середине лета, когда укра-
инские силовики начали ин-
тенсивные обстрелы города. 
Отец приехал сюда раньше, 

уже работает, должна при-
быть мама. «Скорее всего, 
будем обосновываться пока 
здесь, - сказал Александр. – А 
голосовал я за стабильность и 
благополучие  Донецкой на-
родной республики. Все мы 
желаем одного: чтобы война 
побыстрее закончилась, и мы 
смогли бы вернуться на ро-
дину».

Дочь с маленьким ребён-
ком Людмилы Морозовой из 
Луганска в Воронеж перебра-
лись в августе. У них в семье 
–  большое горе: война убила 
зятя. И поэтому они выехали 
первыми. За ними потянулись 
сама Людмила с сестрой, её 80-
летняя мама, свекровь. Жили в 
лагере для беженцев «Костёр», 
где их тепло приняли. Сейчас 
снимают квартиру. «Хочу до-
мой, к мужу, на родину, - при-
зналась Людмила Анатольев-
на. – Не сомневаюсь, что ЛНР 
состоится, и всё у нас будет 
хорошо. За это я и голосовала 
сегодня».

А офицер запаса Игорь с 
сыном и женой своё будущее 
связывает с Россией. Сейчас 
они оформляют статус бежен-
цев, потом – РВП (разрешение 
на временное проживание) и 
российское гражданство. «Я 
голосовал против фашизма, - 
чётко сформулировал житель 

Донецка. – Против того кон-
кретного беспредела, который 
творится на Украине. Уверен, 
что в течение трёх-пяти лет 
жизнь в ДНР наладится».

Беженцев с Донбасса пре-
красно понимает междуна-
родный наблюдатель, канди-
дат наук из Будапештского 
университета Габор Дьёни. С 
самого утра он находился на 
выборах в «Голубом экране» 
и поделился своими впечат-
лениями:

- Я историк, занимаюсь 
Россией, и мне чрезвычайно 
интересно, что происходит 
здесь сейчас. Встречался с 
людьми из Донецкой и Лу-
ганской народных республик, 
которые оказались жертвами 
войны. Слышал истории тех, 
кто был вынужден бежать 
сюда с детьми. Очень тяжёлые 
истории. И я понимаю этих 
людей. Понимаю их гнев и 
выбор. И солидарен с ними. 
Конечно, вряд ли моё присут-
ствие на этих выборах помо-
жет их легитимировать. Но мы 
стремимся к тому, чтобы дать 
миру объективную информа-
цию. Чтобы на Западе люди 
знали о тех, кто стал жертвами 
войны. К сожалению, у нас 
замалчиваются многие престу-
пления, которые совершаются 
на востоке Украины. Думаю, 

что Запад и Киев не призна-
ют результатов этих выборов 
по политическим причинам. 
Хотя никаких нарушений 
здесь я не видел. Всё соот-
ветствует международным 
стандартам.

У Габора спросили: не опа-
сается ли он, что киевские 
власти включат его в чёрный 
список? Он так ответил:

- Если это произойдёт, то 
Киев лишний раз продемон-
стрирует, что он отвергает ев-
ропейские ценности – свободу 
слова и мнений.

Кто именно будет руко-
водить жизнью республик 
в это время, определяли и 
жители Донбасса, временно 
проживающие в Воронежской 
области. Почти две тысячи из 
них проголосовали не только 
в стационарных территори-
альных избиркомах, но и на 
передвижных мобильных из-
бирательных участках. После 
подсчёта голосов в ДНР и ЛНР 
стало известно, что главой 
ДНР избран Александр За-
харченко, главой ЛНР – Игорь 
Плотницкий. Главы республик 
и депутаты народных Советов 
избраны на четыре года.  

Главы республик, избран-
ные волей жителей Донбасса, 
уже присягнули на верность 
народу.

«Воронежские донбассовцы» голосовали сердцем
событие | В минувшее воскресенье беженцы с Донбасса проголосовали в Воронеже за благополучие ЛНР и ДНР 
утро 2 ноября выдалось холодным. Дул ледяной 
ветер, то и дело срывался снежок. Но в детском 
оздоровительном лагере «Голубой экран» в посёлке 
Сомово было тепло: здесь собралось очень много 
жителей провозглашённых луганской и Донецкой 
народных республик, временно проживающих в во-
ронежской области. 

Жители Донбасса, временно проживающие  
в Воронежской области, голосовали за глав  
и депутатов народных Советов республик.
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Власть

в Москве состоялась 
встреча Председателя 
Совета Федерации Фе-
дерального Собрания рФ 
валентины Матвиенко с 
губернатором воронеж-
ской области Алексеем 
Гордеевым.

В её ходе затрагивались во-
просы социально-экономи-
ческого развития региона. Ва-
лентина Матвиенко отметила 
заметные достижения Воро-
нежской области, в том числе 
программу повышения качества 
жизни пожилых людей. Касаясь 
перспектив промышленного 
роста, Алексей Гордеев про-
информировал о том, что Во-
ронежская область по итогам 
десяти месяцев нынешнего года 
демонстрирует позитивную ди-
намику. «Регион активно зани-
мается проблемами импортоза-
мещения, в том числе создаются 
свои производства в различных 
сферах аграрного комплекса», 
- отметил глава Воронежской 
области. Губернатор также со-
общил, что в Воронежской 
области работают Молодеж-
ный парламент и Молодежное 
правительство. Валентина Мат-
виенко подтвердила, что тема 
молодёжи – очень актуальная, 
и опыт Воронежской области 
будет востребован. 

Опыт будет  
востребован

борис Ваулин

Однако в последние годы он 
приобретает другое значение и 
становится символом сплочения 
нации. Ещё больше подтолкнули 
к его переосмыслению события 
нынешнего года: гражданская война 
на юго-востоке Украины, санкции 
Европейского союза, направленные 
на разрушение экономики России, 
нескрываемая ненависть европей-
ских политиков и американского 
президента к Президенту Путину. 
Их желание всячески опорочить его 
деятельность заставили миллионы 
россиян «проснуться» и понять: 
стремление разрушить Россию от 
злобного настроя «заклятых дру-
зей» перешло в реальную стадию 
силового воздействия. 

Чтобы противостоять ему, необхо-
димо забыть все внутренние распри 
и раздоры, отбросить надежды на 
европейскую помощь. Мало-помалу 
приходит понимание того, что внеш-
няя опасность – это реальная угроза. 
Она уже стоит у порога нашего дома, 

и только сплочённость, единство 
всех народов России,  доверие и 
поддержка Президента Владимира 
Путина могут дать отпор вызовам 
времени. Поэтому, думая о тревож-
ном будущем, нелишне вспомнить 
уроки прошлого. Четыреста лет 
назад над российским государством 
нависла угроза исчезновения, и толь-
ко сплотившись воедино, преодолев 
княжеские амбиции, русские патри-
оты во главе с посадским человеком 
Козьмой Мининым и князем Дми-
трием Пожарским сумели выгнать 
захватчиков из Кремля, отстоять 
свободу и независимость. 

С таким настроем 4 ноября 
2014 года в полдень собрались на 
Советской площади в Воронеже 
около пяти тысяч горожан. Тру-
довые коллективы, общественные 
организации и отделения поли-
тических партий. Молодые и по-
жилые, студенты и ветераны труда, 
родители с малыми ребятишками. 
Над собравшимися реяли лозунги: 
«Пока мы едины, мы непобедимы!», 
«В единстве народа – сила России!», 

«Санкции против России – санкции 
против каждого из нас!». 

Суть выступлений была понят-
на: только единство всех граждан, 
осознание надвинувшейся опас-
ности могут сплотить народ. И в 
это время важно поддержать главу 
государства, его жесткую позицию 
по отстаиванию интересов страны. 
Об этом говорили секретарь ре-
гионального отделения «Единой 
России» Владимир Нетёсов, заме-
ститель председателя националь-
ной палаты Воронежской области 
Газибек Магомедов, председатель 
областного женсовета Любовь Шев-
лякова, генеральный директор ОАО 
«Тяжмехпресс» Мераби Мирабиш-
вили и другие. 

Официальную часть праздника 
чередовали выступления творче-
ских коллективов Воронежа. Пели 
казачий ансамбль «Держава» и во-
ронежская певица Ольга Чиркова.

Вечером в концертном зале фи-
лармонии прошел концерт, имею-
щий прямое  отношение к народному 
празднику. Одной из самых почитае-
мых русских икон считается икона 
Казанской Божией Матери, заступ-
ницы русского народа. В её честь уже 
более 20 лет проводится фестиваль 
фольклорных и этнографических 
коллективов «На Казанскую». Боль-
шой зал был переполнен. Два часа 

длился концерт, и всё это время 
он сопровождался бурными апло-
дисментами и криками «Браво!». 
Честно сказать, такого неподдель-
ного восторга зрителей, радости от 
исполнения песен самих артистов, 
объятий, множества  цветов на 
сцене давно не приходилось видеть. 
Красочные народные костюмы вос-
хищали переплетением орнаментов. 
По этим костюмам можно было 
живо представить, как на праздник 
одевались наши предки. 

Свое искусство показали ансамб-
ли сёл  Россошанского, Хохольско-
го, Богучарского, Аннинского райо-
нов, а также гости из Алексеевского, 
Краснянского, Красногвардейского 
районов и молодёжный ансамбль 
«Лето» из Губкина Белгородской 
области. Самые добрые слова надо 
сказать в адрес профессора Во-
ронежского института искусств 
Галины Сысоевой, которая уже мно-
го лет является одним из главных 
организаторов фестиваля, ведёт 
концерт и выступает в качестве со-
листки ансамбля «Воля». 

И ещё штрих. В фойе филармо-
нии работала выставка-продажа 
работ декоративно-прикладного 
искусства. Замечательные и ориги-
нальные поделки мастеров, которые 
они сами и продавали их, не встре-
тишь на улицах Воронежа. 

Наш выбор – единство 
дата | В минувший вторник  в Воронеже и области прошли митинги и концерты,  

посвящённые Дню народного единства

учреждённый десять лет назад праздник Дня народного 
единства поначалу воспринимался как искусственное обра-
зование, созданное в противовес Дню великой Октябрьской 
социалистической революции. Многие и относились к нему 
как к «творчеству» депутатов-«единороссов». 

Шахматный  
дворец  
для Воронежа
возможность появления 
в столице Черноземья 
так называемого шах-
матного дворца обсуж-
далась во время встречи 
губернатора Алексея 
Гордеева с депутатом 
воронежской областной 
думы, руководителем 
фракции КПрФ Сергеем 
рудаковым. 

Реализацию этого проекта 
во время своего прошлогод-
него визита в Воронеж пред-
ложил президент Междуна-
родной шахматной федерации 
(ФИДЕ) Кирсан Илюмжинов. 
Объект может включать в себя 
филиал международной шах-
матной академии, шахматную 
школу, музей и гостиницу. 
Такие проекты уже запущены 
в Казани, Китае, Грузии и дру-
гих странах. Алексей Гордеев 
поддержал эту идею.

Анатолий ХруСтАлёв.

Митинг  в  День  народного  единства  в  Воронеже.
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Валерий КазаноВ

Движение –  
только вперёд

Председатель областной 
думы Владимир Ключников 
подчеркнул, что Юго-Восточная 
железная дорога имеет колос-
сальное значение для региона. 
Она обеспечивает занятость 
19 тысячам жителей области. 
Компания является одним из 
крупнейших налогоплательщи-
ков и вносит значимый вклад в 
формирование регионального 
бюджета. За период 2011-2013 
годы в консолидированный 
бюджет Воронежской области 
компания «Российские желез-
ные дороги» своевременно и в 
полном объёме внесла 6 млрд. 
253 млн. рублей.

 - Мы приветствуем такие  
встречи, на которых можем 
обсудить участие РЖД  в 
социально-экономическом раз-
витии области. Проведение Дня 
железных дорог рассматриваем 
как серьёзный разговор о том, 
чего достигла компания, какие 
есть проблемы и какие стоят 
задачи, с тем, чтобы выработать 
меры, в том числе и законо-
дательного обеспечения этой 
деятельности, - сказал спикер 
Думы. 

 Выступление начальника 
ЮВЖД Анатолия Володько 
предварял показ видеофиль-
ма. О чем узнали депутаты из 
фильма? Несмотря на непро-
стые экономические условия, 
железнодорожники совместно 
с правительством области реа-
лизовали ряд значимых инве-
стиционных проектов. Так, в 
сентябре свои двери распахнул 
красавец вокзал в Поворино. 
В строительство здания ОАО 
«РЖД» вложило 425 млн. руб-
лей, ещё 5,1 млн. рублей вы-
делили областной и районный 
бюджеты. 

 - Вокзал Поворино ста-
нет «восточными воротами» 
Воронежской области. Этот 
объект призван повысить ка-
чество услуг и обслуживания 
пассажиров. Это инвестиции 
в будущее – в развитие Пово-
ринского железнодорожного 
узла, Воронежской области и в 
целом пассажирских сообщений 
в России,- звучали с экрана сло-
ва вице-президент ОАО «РЖД» 
Михаила Акулова, который, 
как и глава региона Алексей 
Гордеев, приехал на открытие 
современного вокзального ком-
плекса. 

 Анатолий Володько на-
помнил депутатам, что первый 
вокзал на станции Поворино 
появился 117 лет назад, в 1897 
году. Учитывая его возраст и не-
соответствие современным тре-
бованиям, его решили полно-
стью разобрать. На возведение 
нового вокзала потребовалось 
двадцать месяцев. Результат 

упорного труда строителей и 
железнодорожников вышел 
на загляденье: реконструиро-
ваны посадочные платформы, 
полностью заменена система  
водоснабжения транзитных 
поездов, проведено обустрой-
ство приёмоотправочных пу-
тей и прилегающей к вокзалу 
территории. И, конечно, само 
здание вокзала заслужива-
ет особых добрых слов – три 
этажа с башенкой наследуют 
архитектурный стиль своего 
предшественника. Внутри – 
информативные электронные 
табло, удобный зал ожидания 
и комната матери и ребёнка, 
медпункт, буфет, словом, всё, 
что нужно пассажиру. Значение 
станции Поворино для региона 
велико: здесь находится точка 
соприкосновения трёх феде-
ральных округов, пассажирских 
поездов проходит до двадцати 
пар в сутки, а с местного вокза-
ла отправляется около двухсот 
тысяч пассажиров в год.

После этого сюжета пар-
ламентарии увидели торже-
ственную церемонию открытия 
железнодорожной станции Под-
горное, в которой участвовал 
глава региона Алексей Гордеев. 
Масштабная реконструкция 
– это совместный проект хол-
динга «ЕВРОЦЕМЕНТ групп» 
и ОАО «РЖД». После того 
как все работы завершились, 
станция Подгорное стала одной 
из уникальнейших по уровню 
автоматизации и восьмой из 
250 подобных объектов, суще-
ствующих на ЮВЖД. В ходе 
реконструкции была увеличена 
протяжённость путей, заменены 
стрелочные переводы, усо-
вершенствован железнодорож-
ный переезд, внедрена система 
микропроцессорной централи-
зации стрелок Ebilock-950. Ре-
конструкция железнодорожной 
станции позволила осуществить 
её перевод во II категорию, что 
даёт возможность загружать 
до 90 вагонов в сутки вместо 
30–40, как было ранее. Работы 
велись с 2011 года в рамках 
реализации проекта Холдинга 
ЗАО «ЕВРОЦЕМЕНТ групп» 
по строительству в п.г.т. Подго-
ренский новой высокотехноло-
гичной линии по производству 
цемента, чтобы организовать 
единый технологический про-
цесс работы цементного завода 
и станции. 

 В разговоре с журналистами 
губернатор сказал: 

- Станция Подгорное получи-
ла совершенно другой импульс 
развития. «ЕВРОЦЕМЕНТ 
групп» и ОАО «РЖД» суме-
ли договориться. Совместные 
инвестиции в 700 миллионов 
рублей дали возможность вы-
вести пропускную способность 
объекта на качественно новый 
уровень.

 Также он отметил, что, благо-
даря работе цементного завода, 
одного из крупнейших в стране, 

по итогам 2013 года показатель 
роста промышленности в Под-
горенском муниципальном 
районе увеличился в три раза. 

- Таких цифр нет больше ни-
где в регионе, а может, и в стра-
не. И мы надеемся, что в бли-
жайшие год-два завод выйдет на 
мощность в три миллиона тонн 
сухого цемента, произведённо-
го экологически безопасным 
способом. Железнодорожники 
теперь готовы обеспечить по-
требности в транспортировке, 
– добавил Алексей Гордеев. 

 Показали депутатам и ещё 
один объект, который введен в 
нынешнем году. После двухлет-
ней масштабной реконструкции 
в городе Лиски вошла в строй 
Юго-Восточная детская желез-
ная дорога. Это особая гордость 
ЮВЖД. В компании «РЖД» 
функционирует двадцать пять 
детских железных дорог. Бо-
лее семнадцати тысяч ребят в 
настоящее время обучаются 
на детских магистралях. По 
данным статистики, более поло-
вины из них идут в профильные 
колледжи и техникумы, а после 
обучения – на предприятия 
железнодорожного транспорта. 
Уникальность детских дорог за-
ключается в том, что они соеди-
няют функции настоящего же-
лезнодорожного предприятия, 
образовательного учреждения 
профессиональной подготовки 
и учреждения дополнительного 
образования. 

О значении, которое в руко-
водстве холдинга придают по-
добным объектам, красноречиво 
свидетельствует такой факт: на 
реконструкцию Юго-Восточной 
детской железной дороги ком-
панией «РЖД» было направ-
лено более двухсот двадцати 
миллионов рублей. 

Глава региона Алексей Горде-
ев и начальник ЮВЖД Анато-
лий Володько стали одними из 
первых пассажиров поезда на 
детской железной дороге.

Камень  
преткновения

 В своём докладе Анатолий 
Володько представил основные 
показатели работы ЮВЖД. Так, 
за девять месяцев 2014 года на 
дороге погружено и отправле-
но 61,4 млн. тонн. Из них по 
Воронежской области - почти 
8,1млн.тонн, что составило 13,1 
процента от общей погрузки 
на полигоне дороги. Из объёма 

погрузки в области отправлено: 
зерна - 503,5 тыс. тонн, строи-
тельных грузов - 4,8 млн. тонн. 

-В нынешнем году Юго-
Восточная железная дорога 
полностью удовлетворяет по-
требности в перевозках как 
в Воронежской области, так 
и в целом на полигоне, - под-
черкнул Анатолий Володько. - 
Грузооборот составил за девять 
месяцев от перевозки грузов 
100,9 процента. Магистраль 
также осуществляет большой 
объем пассажирских перево-
зок. По количеству проходящих 
пассажирских поездов в летний 
период  Юго-Восточная же-
лезная дорога является второй 
после Московской. Количество 
проходящих поездов достигало 
в прошлые годы 256 в сутки.  По 
Воронежской области отправ-
лено в пригородном сообщении 
5,7 млн. человек.

Для улучшения обслужи-
вания пассажиров совместно с 
правительством Воронежской 
области рассматриваются во-
просы организации движения 
в Воронеже городской элек-
трички, связывающей Юго-
Западный и Левобережный 
районы, реконструкции вокзала 
на станции Воронеж-1, а также 
варианты строительства нового 
железнодорожного вокзала на 
левом берегу областного цен-
тра. Кроме того, рассмотрены 
варианты и намечен маршрут 
прохождения через Воронеж-
скую область высокоскоростной 
магистрали Москва – Адлер, 
строительство которой намече-
но Правительством Российской 
Федерации на перспективу.

 - К сожалению, имеется про-
блема, не разрешаемая годами, 
- отметил начальник ЮВЖД. 
- Это обеспечение на терри-
тории области полноценной 
государственной поддержки 
пригородных железнодорож-
ных перевозок в целях достиже-
ния их безубыточности. 

В конце 2010 года ОАО 
«РЖД» совместно с уполно-
моченными представителями 
органов власти Воронежской, 
Тамбовской, Белгородской и 
Липецкой областей была учреж-
дена «Пригородная пассажир-
ская компания «Черноземье». 
Осуществляя перевозки по 
регулируемым регионами тари-
фам, ППК «Черноземье» несёт 
ощутимые потери в доходах, 
которые достигли в 2013 году 
1 миллиарда 700 млн. рублей, в 

том числе по Воронежской об-
ласти – 486,9 млн. рублей. 

 - Для обеспечения данных 
перевозок в 2014 году между 
департаментом дорог и транс-
порта области и «Пригородной 
пассажирской компанией «Чер-
ноземье» заключён договор на 
организацию транспортного 
обслуживания населения. В 
соответствии с ним за перевозки 
по регулируемому регионом та-
рифу по состоянию на 29 октя-
бря предъявлено к возмещению 
счетов на сумму 299,99 млн. 
рублей, из которых оплачены 
из бюджета 104, 9 млн. рублей, - 
рассказал начальник дороги.

По словам Анатолия Во-
лодько, в связи с ограниченным 
объёмом бюджетных субсидий 
пригородная компания не мо-
жет в полном объёме оплачивать 
услуги ОАО «РЖД» , что приво-
дит к накоплению кредиторской 
задолженности. В целях недо-
пущения ее роста и сокращения 
убытков компания-перевозчик 
вынуждена сокращать маршру-
ты. Всего в 2014 году было отме-
нено 93 пригородных маршрута, 
из которых 16 - в Воронежской 
области. В бюджет области в 
нынешнем году были внесены 
изменения, которые увеличили 
размер субсидий до 173,3 млн. 
рублей. Однако, по словам Ана-
толия Володько, данная сумма 
возместит только 36,7 процента 
потерь доходов ППК «Черно-
земье» от государственного 
регулирования тарифов. 

Ещё большую озабоченность 
вызывает ситуация с обеспе-
чением перевозок пассажиров 
в пригородном сообщении на 
территории Воронежской обла-
сти в 2015 году. Пока в бюджете 
предусмотрено только 88,2 млн. 
рублей, что в два раза меньше 
объёма субсидий, выделяемых 
на поддержку пригородных 
железнодорожных перевозок в 
нынешнем году. 

- Учитывая, что осущест-
вление пригородных желез-
нодорожных перевозок в 2015 
году будет жёстко привязано к 
принципу обеспечения безубы-

точной деятельности без полно-
ценной бюджетной поддержки, 
пригородная пассажирская 
компания «Черноземье» будет 
вынуждена включить в график 
движения и региональный заказ 
только поезда, подкрепленные 
необходимыми субсидиями. 
В результате существующая 
маршрутная сеть может со-
кратиться в разы, - отметил 
начальник ЮВЖД.

Вопрос о тарифах на приго-
родное сообщение и компенса-
ции его стоимости перевозчику 
перерос в дискуссию. По мнению 
железнодорожников, компенса-
цию стоимости пригородных пе-
ревозок должны предусмотреть 
органы исполнительной власти 
субъекта. Председатель област-
ной думы  Владимир Ключников 
заметил, что компромисса в этом 
вопросе между ЮВЖД и регио-
нальной властью пока нет: 

 - Мы живём в социальном 
государстве, и  обеспечение 
граждан пригородными пере-
возками – социально значимый 
вопрос, который касается не 
только нашего региона, но и 
многих субъектов страны. Что-
бы удовлетворить требования 
ЮВЖД, необходимо более 600 
млн. рублей   компенсационных 
средств.   Повесить на регион та-
кую нагрузку не представляется 
возможным, - сказал Владимир 
Ключников. – Уверен, проблема 
должна решаться на федераль-
ном уровне. 

 Депутат Александр Цыбань 
поинтересовался: «Как будет 
развиваться станция Масловка 
в связи с активной работой 
предприятий технопарка? Ка-
ким образом планируется пере-
возить грузы и обеспечивать 
транспортную доступность для 
людей?» Заместитель началь-
ника ЮВЖД Владимир Нови-
чихин ответил, что железная 
дорога в состоянии обеспечить 
грузо- и пассажиропоток через 
существующую станцию, но в 
перспективе будет рассмотрен 
вопрос о развитии соседних 
станций. Он сообщил, что ком-
пания будет рада заявкам от 
предприятий на доставку гру-
зов, но пока их мало.

 Депутат Анна Царалунга 
подняла вопрос об обеспече-
нии безопасности на объектах 
железной дороги. В этом году 
в Воронежской области на до-
роге погибли двадцать четыре 
человека. В частности, депутат 
попросила обратить внимание 
на станции Сомово и Дубовка, 
между которыми  необходимо 
установить ограждения и по-
строить пешеходный переход. 

Анатолий Володько отме-
тил, что один переход между 
названными станциями есть, 
строительство других пока не 
планировалось. По его мнению, 
ситуацию можно исправить 
только активной работой по 
профилактике травматизма, 
чтобы люди сами задумывались 
об ответственности за свою 
жизнь.

Подвёл итоги встречи спикер 
Владимир Ключников:

 - Учитывая, что железная 
дорога работает на интересы 
жителей Воронежской области, 
мы должны только приветство-
вать такие диалоги. 
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На стыке общих интересов
акция | В областной думе прошёл День Юго-Восточной железной дороги 
 День железной дороги в региональном парламен-
те - это новый формат организации диалога с пред-
ставителями законодательных органов, который 
компания ОАО «РЖД» реализует  во всех субъектах 
Российской Федерации. В прошлом  году День рос-
сийских  железных дорог прошёл в Совете Федера-
ции и Государственной думе РФ, затем инициативу 
РЖД  подхватили ещё двенадцать регионов. К от-
крытому диалогу с железнодорожниками присоеди-
нились и депутаты Воронежской областной думы. 
В мероприятии, которое состоялось в рамках «Часа 
исполнительной власти» пятидесятого заседания 
областной думы, приняли участие депутаты, пред-
ставители регионального правительства,  начальник 
ЮВЖД  Анатолий Володько и его заместитель Влади-
мир Новичихин.

Анатолий Володько и Алексей Гордеев на открытии детской железной дороги  
после её реконструкции.

ОблАстНАя дУМА

СпраВКа «Коммуны»
Юго-Восточная железная дорога - структурное подразделение в 
системе ОАО «РЖД». ЮВЖД обслуживает четыре области (Во-
ронежскую, Белгородскую, Липецкую и Тамбовскую) практически 
полностью и ещё частично семь областей и участок на Украине. 
Общая эксплуатационная протяженность - 4182 км, в пределах 
Воронежской области - 1755 км. 

михаил КолобоВ,
аспирант юридического факультета ВГУ 

Организатором форума, который 
состоялся 30 октября в Парла-
ментском центре, выступило Во-
ронежское региональное отделение 
Ассоциации юристов России при 
поддержке областной думы. 

В «круглом столе» приняли уча-
стие заместитель губернатора, пред-
седатель Совета Воронежского ре-
гионального отделения Ассоциации 

юристов России Юрий Агибалов, за-
меститель председателя Воронежской 
областной думы Ирина Транькова, 
уполномоченный по правам человека 
в Воронежской области Татьяна Зра-
жевская, депутаты областной думы 
Сергей Рудаков, Вячеслав Астанков, 
Татьяна Головачева, Александр Куче-
ренко, студенты, аспиранты и препо-
даватели гуманитарных факультетов 
воронежских вузов.

 О т к р ы в а я  в с т р е ч у,  в и ц е -
губернатор Юрий Агибалов сказал 

о том, что поводом для «круглого 
стола» послужила дискуссия, раз-
вернувшаяся весной этого года в 
«Российской газете» после опу-
бликования на её страницах статьи 
Юлии Кантор «Дежавю», в которой 
она подвергла критике решение Со-
вета ректоров Санкт-Петербурга о 
создании общественных структур 
по идеологической работе со сту-
дентами.

Напомнив о том, что в соответ-
ствии со статьёй 13 Конституции 

Российской Федерации в нашей 
стране признаётся идеологическое 
многообразие и многопартийность, 
и что «никакая идеология не может 
устанавливаться в качестве государ-
ственной или обязательной», Юрий 
Агибалов вместе с тем отметил, что 
«качественное обучение невозможно 
без воспитания  учеников и студен-
тов, а воспитание – невозможно без 
идеологии». Он предложил участ-
никам «круглого стола» ответить на 
следующие вопросы:

– Как сегодня сочетается идеоло-
гия права с Конституцией России? 
Должно ли российское государство 
иметь идеологию? Возможна ли 
подготовка высококвалифицирован-
ного специалиста только в процессе 
обучения без воспитания? Должны 
ли вузы отказываться от идеологи-
ческой работы?

В своём выступлении уполно-
моченный по правам человека в 
Воронежской области, доктор юри-
дических наук Татьяна Зражевская, 
в частности, сказала о том, что двад-
цать лет назад Россия получила 
«политический плюрализм в виде 
политического хаоса» во многом 
именно потому, что отказалась от 
государственной идеологии.

– Без идеологии не может быть 
сильного современного государства. 
Речь идёт о тех ценностях и убежде-
ниях, к которым должны стремиться 
люди. Государство без идеологии 
– это корабль, плывущий без руля 
и без ветрил, – отметила Татьяна 
Зражевская.

Своими мнениями на эту тему по-
делились доцент кафедры онтологии 
и теории познания факультета фило-
софии и психологии Воронежского 
государственного университета, 
доктор философских наук Александр 
Арапов, заведующий кафедрой поли-
тологии и политического управления 
Российской академии народного 
хозяйства и государственной служ-
бы при Президенте Российской 
Федерации (РАНХиГС), профессор, 
доктор политических наук Алек-
сандр Слинько и другие участники 
дискуссии.

В частности, секретарь межкон-
фессионального консультативного 
Совета при Воронежской областной 
думе Анатолий Никифоров под-
черкнул: до тех пор, пока в стране 
существует колоссальное имуще-
ственное расслоение, пока закон 
карает избирательно, наказывая за 
несущественные проступки бедных 

и «прощая» многомиллиардные 
хищения власть имущим, – появле-
ние жизнеспособной национальной 
идеологии невозможно.  

Руководитель аппарата областной 
думы, кандидат юридических наук 
Сергей Хорунжий привёл результаты 
собственного социологического ис-
следования, проведённого среди вы-
пускников вузов и лиц, занимающих-
ся общественной работой. Согласно 
опросу, 45 процентов респондентов 
выступают за наличие в нашей стране 
правовой идеологии, 26 процентов 
– государственной, шесть процен-
тов – иной. То есть в общей слож-
ности 77 процентов опрошенных 
молодых людей, ведущих активную 
социально-общественную жизнь, 
выступают за наличие идеологии 
в нашем обществе. Эти результаты 
говорят сами за себя.

Студентка 3-го курса Воронеж-
ского государственного университе-
та Екатерина Казаченко предложила 
расширить рамки разговора и гово-
рить о патриотическом воспитании, 
начиная со школьного и дошкольно-
го образования, и привела пример:  

– Я училась в городе Тверь в сред-
ней общеобразовательной школе. 
Каждый день в 8 утра начинался с 

гимна. Почти во всех классах у нас 
висели флаги Российской Федера-
ции и текст со словами гимна. Всё 
это, как оказалось, очень важно…

Подводя итоги дискуссии, вице-
губернатор Юрий Агибалов предло-
жил продолжить начатый разговор на 
тему конституционной идеологии в 
вузах с участием представителей ре-
гионального отделения Ассоциации 
юристов России. Это предложение 
было единодушно поддержано.

В тот же день, 30 октября, в Мо-
скве состоялся Х съезд Российского 
союза ректоров. Выступая на нём,  
Президент РФ Владимир Путин 
сказал: «Если мы с вами не сможем 
сформировать, воспитать хорошего 
специалиста, у нас, конечно, не будет 
будущего. Это очевидный факт… 
Если мы не воспитаем человека само-
достаточного, но осознающего себя 
частью большой великой многонаци-
ональной и многоконфессиональной 
общности, если мы этого не сделаем, 
у нас с вами не будет страны».

Как известно, ничего случайного 
в жизни не бывает. Это «совпадение» 
говорит лишь о том, что, планируя 
повестку дня, организаторы «кру-
глого стола» попали, что называется, 
в самую точку.

Варианты для  
избрания власти
На пятидесятом заседании Воронежской област-
ной думы, которое состоялось в предпоследний 
день октября, депутаты приняли пакет законов, 
регламентирующих порядок формирования орга-
нов местного самоуправления (МСУ). 

Валерий КазаноВ

Муниципалитетам предоставлена возможность самим 
выбирать наиболее подходящую для них модель форми-
рования органов власти на местах. Также в рамках «Часа 
исполнительной власти» в областной думе прошёл «День 
Юго-Восточной железной дороги». 

Первым делом парламентарии внесли корректировки 
в областной бюджет на 2014 год, после чего перешли к 
рассмотрению целого пакета законов, регулирующих по-
рядок формирования органов местного самоуправления. 
Вице-губернатор  Воронежской области  Юрий Агибалов 
напомнил парламентариям, что 27 мая 2014 года принят 
Федеральный закон №136-ФЗ «О внесении изменений в 
статью 26.3 Федерального закона «Об общих принципах 
организации законодательных (представительных) и ис-
полнительных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации» и Федеральный закон «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации». При этом предусматривался шести-
месячный срок для принятия регионами соответствующих 
законов о порядке формирования МСУ. Пришло время 
сделать это и областной думе.

По указанию губернатора Алексея Гордеева были раз-
работаны два законопроекта: «О порядке формирования 
органов местного самоуправления в Воронежской области 
и о сроках их полномочий» и «О закреплении отдельных 
вопросов местного значения за сельскими поселениями». 
Как отметил вице-губернатор Юрий Агибалов, документы 
подробно прорабатывались рабочей  группой по подготовке 
проектов нормативных правовых актов, направленных на 
реализацию норм Федерального закона №136-ФЗ. Была 
детально изучена нынешняя практика работы органов 
муниципальной власти и собраны все предложения и по-
желания с мест. 

Парламентарии приняли законы сразу в двух чтениях. 
А законопроект «О поправках к Уставу Воронежской об-
ласти» - он приводит Устав в соответствие с федеральным 
законодательством, по которому субъектам Федерации 
предоставлено право осуществлять перераспределение 
полномочий между органами местного самоуправления 
и органами государственной власти субъекта, - народные 
избранники отложили до 15 ноября. 

- На местах в муниципальных районах, сельских и го-
родских поселениях можно будет выбрать любую модель 
или оставить уже сформированную на практике. Сейчас в 
различных муниципалитетах у нас используются разные 
формы формирования местных органов власти. Главный 
смысл принимаемых законов  –  в их  эффективности, 
- подчеркнул председатель областной думы Владимир 
Ключников.  

После этого парламентарии рассмотрели ряд законода-
тельных инициатив в Государственную думу РФ. Первым 
документ представил председатель Комитета областной 
думы по охране здоровья Иван Мошуров. Он предлагает 
внести изменения в статьи 91 и 210 Трудового кодекса 
Российской Федерации в целях развития в трудовом за-
конодательстве одного из основных принципов охраны 
здоровья граждан - приоритета профилактики в сфере 
охраны здоровья. 

- Нужно сделать так, чтобы работодатель заботился о 
здоровье своих подчинённых. Установить время, необходи-
мое работникам на оздоровительные занятия физической 
культурой на рабочем месте, включив его в рабочее время. 
Оно будет определяться в коллективном договоре или ло-
кальным нормативным актом, - отметил Иван Мошуров. 

Коллеги поддержали инициативу.
Автором другой законодательной инициативы стал 

депутат, руководитель фракции «Справедливая Россия» 
Анатолий Шмыгалёв. Представлял её председатель Ко-
митета областной думы по бюджету, налогам и финансам 
Александр Вериковский. Предлагается внести изменения 
в статьи 265 и 270 части второй Налогового кодекса РФ и 
освободить от налога на прибыль средства коммерческих 
компаний, переданные на формирование или пополнение 
целевого капитала некоммерческих организаций, создан-
ных университетами, академиями, институтами. По мне-
нию автора проекта, это позволит вузам активнее развивать 
свою материальную базу, и будет содействовать развитию 
практики благотворительной деятельности в стране. Де-
путаты поддержали проект в двух чтениях.

 Ещё одна инициатива, которая также была поддержана, 
предлагает исключить из перечня организаций, освобож-
дающихся от налогообложения (ст.381 части 2 Налогового 
кодекса РФ), организации, являющиеся неотъемлемой 
логической частью федеральных автомобильных дорог 
общего пользования и сооружений. 

После того как были рассмотрены все вопросы повестки 
дня, состоялся заинтересованный диалог с представителя-
ми ЮВЖД.

Воспитание невозможно без идеологии 
общество |  В Воронеже, в Парламентском центре, состоялся «круглый стол» на тему «Конституционная идеология современного правового государства» 

Разговор об идеологии получился острым и злободневным.



Глава городского округа 
город Воронеж Алек-
сандр Гусев провёл на 
днях пресс-конференцию 
с корреспондентами 
газеты «В Центре», ко-
торая создаётся учени-
ками «Реальной школы» 
Альбины Золотарёвой 
при поддержке издания 
«Промышленные вести».

Алексей ПЕТРОВ

Ребят – учеников старших 
классов воронежских школ и 
гимназий – волновали различ-
ные вопросы городской жизни 
и собственное отношение Алек-
сандра Викторовича к ним. 
Говорили и на личные темы. 

Например, главу города 
спросили: «Какие усилия при-
шлось приложить, чтобы стать 
мэром?»

Александр Гусев признался, 
что помогло ему добиться та-

ких высот то, что он постоянно 
учился. 

– Школьное и университет-
ское образование – это само 
собой. Но я даже на работу на 
завод «Воронежсинтезкаучук» 
приехал с кучей книжек. Меня 
мои товарищи спрашивали, 
неужели мне больше делать 
нечего, – вспоминал мэр. – На 
заводе я постоянно посещал 
курсы повышения квалифика-
ции. Затем учился в Академии 
народного хозяйства, получил 
ещё одно высшее образование, 
защитил кандидатскую диссер-
тацию. А ещё, когда на заводе 
начались трудности, и люди 
стали увольняться, я не ушёл 
с предприятия, а усиленно ра-
ботал, можно сказать, жил там. 
Продвигался по служебной 
лестнице, попал в областное 
правительство, а теперь вот 
работаю главой городского 
округа город Воронеж.

Продолжая тему образова-
ния, ученица десятого класса 

профлицея №4 Олеся Про-
воторова спросила у градона-
чальника, почему он связал 
свою жизнь с химией. Мэр рас-
сказал, что вообще-то всегда 
увлекался математикой и уже 
в школе он с лёгкостью решал 
математические задачи для 
первокурсников политехни-
ческих вузов. 

– «Готовый студент Тульско-
го политеха», – говорили мне. 
Но хотелось чего-то нового, 
неизведанного. В Ярослав-
ском институте была специаль-
ность «Химическая технология 
синтетического каучука» и 
меня она привлекла. Какой-то 
внутренний голос меня под-
толкнул туда. Я без проблем 
поступил и учился. Когда подо-
шла процедура предраспреде-
ления, я выбрал Воронежский 
оргнефтехимзавод. Однако  
на самом распределении наш 
декан сказал за меня: «Завод 
СК, Воронеж». Я возмутился, 
но он пообещал, что я ещё ему 

спасибо скажу. Так и вышло, – 
улыбнулся мэр.

– А как же сегодня устро-
иться молодому специалисту 
без опыта работы, когда нет 
процедуры распределения? 
– поинтересовались молодые 
газетчики.

Мэр посоветовал сейчас 
обращать внимание на техниче-
ские специальности, отметив, 
что в данный момент наблю-
дается недостаток хороших 
инженеров и переизбыток гу-
манитариев, которым, возмож-
но, следует уходить в бизнес-
структуры или открывать своё 
дело. Кроме того, Александр 
Гусев посоветовал молодым 
людям ещё со студенческой 
скамьи начинать свой трудовой 
путь. На это почётный гражда-
нин Воронежа, народный учи-
тель РФ Альбина Золотарёва, 
присутствовавшая на встре-
че, предложила возобновить 
практику приёма на работу в 
«Реальную школу» студентов. 

Глава города пообещал изучить 
вопрос и посодействовать тому, 
чтобы взаимовыгодное сотруд-
ничество студентов и Центра 
дополнительного образования 
возобновилось.

Интересовала молодых лю-
дей позиция градоначальника 
по вопросам пассажирских 
перевозок и велодвижения.

Александр Гусев сообщил, 
что городская администрация 
серьёзно намерена заставить 
действующих перевозчиков 
поменять подвижной состав 
автобусов разной вместимости 
и сделать систему городского 
транспорта более комфортной 
для жителей.

Что же касается велоси-
педных дорожек, мэр отметил, 
что в городе будет создано не-
сколько зон, где можно будет 
прокатиться на велосипедах, 
однако специальных велотрасс 
проложено не будет. Кроме 
того, глава Воронежа рассказал 
про грядущую реконструкцию 
любимого места велосипеди-
стов – «Олимпик».

– В скором времени стартует 
проект – «Большая экологиче-
ская тропа». Трасса начнётся в 
«Олимпике» и протянется аж 
до левого берега километров на 
30-40. Кураторство над строи-
тельством объекта взял на себя 
губернатор Алексей Гордеев. 
Реализация проекта «Большая 
экологическая тропа» начнётся 
уже в следующем году, - заявил 
глава города.

Ученик одиннадцатого клас-
са, увлекающийся моделирова-
нием летательных аппаратов, 
Александр Кораблин спросил у 
Александра Гусева, какое хобби 
было у него в юности.

– Вы не поверите, но я тоже 
любил мастерить самолёты. 
Но до вас мне далеко, конечно, 
– отметил мэр, глядя на само-
лёт, который сделал его юный 
тезка.

Следующий вопрос мэру 
задала ученица 8-го класса 
Ангелина Горелова:

– Тяжело ли переключаться 
с одной задачи на другую? 

Александр Гусев признался, 
что разноплановость задач и 
необходимость быстро пере-
ключаться – самое сложное в 
работе мэра. Отвечая на вопрос 
Анны Дедовой о планах на 
2014-2015 год, глава пояснил, 
что экономическая ситуация 
сейчас не самая благоприят-
ная. Однако все крупные про-
екты, стартовавшие в нашем 
городе, будут продолжены 
или закончены. В частности, в 
следующем году будут введены 
в эксплуатацию 3-4 детских 
сада, закончится формирова-
ние системы муниципального 
контроля. В следующем году 
продолжится масштабная ре-
конструкция парка «Динамо».

Старшеклассники заверили 
мэра, что понимают, насколько 
нелегко руководить миллион-
ным городом. В подтверждение 
своих слов они презентовали 
Александру Викторовичу ма-
кет шапки Мономаха, под-
готовленный мастерицами 
«Реальной школы».

– В старину говорили: «Тя-
жела шапка Мономаха». И не 
только из-за мехов и драго-
ценных камней, но из-за ответ-
ственности, которую она накла-
дывала на человека, – сказала 
Анна Дедова, вручая подарок.

После пресс-конференции 
юные журналисты с воодушев-
лением делились эмоциями: 

– Мне очень понравилось! 
Было интересно и познаватель-
но! – воскликнула Олеся Про-
воторова. – Я так волновалась 
перед встречей, готовилась. 
А всё прошло очень хорошо и 
легко. Для себя я поняла, что 
нужно брать пример с нашего 
мэра и всегда стараться учиться 
новому.

«Служить  
театру –  
это честь» 
Церемония награждения лауреатов 
ежегодного конкурса «Итоги сезона» 
прошла на новом месте 
Виталий ЧЕРникОВ

Фото Михаила Квасова

Прежде постоянным местом для проведения итогового 
вечера театрального смотра был воронежский Дом актёра. 
В этом году им стал академический театр драмы имени 
А.В.Кольцова. Предположу, что поводом для эксперимен-
та стала круглая дата: основан конкурс был в 1994 году, 
20 лет назад. Приживётся он на новой сцене или вернётся 
домой – покажет, как говорится, время. 

На этот раз в роли ведущих выступили Владимир 
Петров – художественный руководитель Кольцовского 
театра и Михаил Бычков – худрук театра Камерного. 

- «Итогов сезона» 
очень ждут. Родились 
они когда-то в секции 
театральных критиков, 
которую возглавлял Ва-
дим Кулиничев. Конкурс 
был внутрицеховым, 
шутливым... Шли годы. 
Престиж конкурса рос. 
Сейчас его охват доста-
точно масштабен. В Во-
ронеже и замечательном 
городе Борисоглебске 
ежегодно выпускается 
много премьер, - напом-
нил зрителям Михаил 
Бычков.  

Уже не один год сим-
волом конкурса явля-
ется Муза. Её фигурку, 
созданную скульптором 
Ольгой Гурьевой, вруча-
ют лауреатам. Каждый 
год Муза играет на раз-
ных инструментах. «У 
некоторых дома скопил-
ся оркестр из Муз», - по-
шутил худрук Камерного 
театра. 

Участников конкурса 
приветствовал губерна-
тор Воронежской обла-
сти Алексей Гордеев. 

-  Театральное ис-
кусство в  Воронеже 
и Борисоглебске по-
настоящему развивается. 
Этот год вообще выдался 
не обычный. Платонов-
ский фестиваль, 50-летие 
Театра юного зрителя,  
20-летие Камерного 
театра… При этом во-
ронежское театральное 
искусство шагает по всей 
России. Когда к нам при-
езжают гости из Москвы, 
общественные, поли-
тические деятели, они 
замечают, что Воронеж 

меняется. Думаю, самый главный вклад вносит культура 
– и прежде всего театральное искусство. Мы будем про-
должать поддерживать воронежские театры, – пообещал 
Алексей Гордеев. 

Он принял участие и в церемонии награждения лау-
реатов в самой первой из объявленных номинаций: «За 
честь и достоинство». Эту почётную награду получили 
профессор, Заслуженный работник высшей школы РФ, 
театральный критик Алла Ботникова и Заслуженный 
работник культуры РФ, директор Кольцовского театра 
Игорь Чижмаков.

- Лучшая радость – нечаянная. Я благодарю всех, кто 
так хорошо обо мне думает. Это и вправду приятно, - при-
зналась Алла Борисовна. 

- Служить театру – это, конечно, большое дело. Это 
честь, - сказал Игорь Михайлович. 

Для вручения прочих призов организаторы церемонии 
пригласили бизнесменов и – что в данном случае, наверное, 
важнее, людей, сделавших немало для воронежской куль-
туры в качестве меценатов. Так, имя лауреата в номинации 
«Лучшая работа в балетном спектакле» назвал Михаил Но-
сырев: победителем стал Иван Негробов. А приз за лучшую 
женскую роль в драматическом спектакле вручал Владимир 
Бубнов: награда досталась Алевтине Чернявской, актрисе 
Кольцовского театра, сыгравшей Заречную в чеховской 
«Чайке» (постановка Владимира Петрова). 

- Когда я весной 2010-го пришла в театр, чтобы по-
знакомиться с режиссёром и договориться о просмотре, 
Владимир Сергеевич спросил, кого бы я хотела сыграть, 
- поделилась она с залом воспоминаниями. – Призналась, 
что мечтаю участвовать в спектакле по Чехову. Хотя бы 
дерево в «Вишнёвом саду»! И вот посчастливилось сы-
грать Нину Заречную! 

Не во всех номинациях победителя удалось определить 
(причины, признаюсь, не очень ясны). Однако те, кто ре-
шал судьбу призов, всё же нашли возможным отметить ра-
боты с не очень «громкой» пока судьбой. Про ТЮЗовскую 
«Тряпичную куклу» тепло писали воронежские критики, 
а теперь жюри под председательством народной артистки 
РФ Татьяны Фроловой решило наградить сыгравшую в 
нём одну из ролей Елену Дахину. Свои спецпризы учре-
дило и Воронежское отделение СТД. Были отмечены не 
так давно возникший на базе Дома актёра «Театр «Не-
формат», актёрская группа спектакля Камерного «День 
города» и Эрнест Корнышев – за роль в борисоглебской 
«Королеве красоты».  

Минувший сезон был богат на удачные спектакли. На 
звание лучшего претендовали шесть. Победителей же 
оказалось двое. Один из призов достался ТЮЗовским 
«Бедным людям». Постановщик (он же – исполнитель 
роли Макара Девушкина) Александр Сидоренко, выйдя 
на сцену, поблагодарил первым делом своих конкурентов 
– режиссёров Михаила Бычкова, Адгура Кове и Влади-
мира Петрова: 

- В такой компании для нас честь находиться, а по-
бедить – тем более! 

И Александр Сидоренко, и второй победитель – Ми-
хаил Бычков (вторым спектаклем сезона стал его «День 
города») большую часть выступления посвятили своим 
актёрам. 

- Это они были авторами спектакля! – подчеркнул 
Михаил Бычков. – Моё дело было – не мешать им. Что я 
и постарался сделать. 
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Александр Сидоренко пообещал 
пробуждать «чувства добрые».

Юных журналистов интересовали самые разные вопросы жизни Воронежа, и мэр Александр Гусев откровенно отвечал на них.

Алевтину Чернявскую наградили 
за роль Заречной в «Чайке».

Помогло то, что постоянно учился
Встреча | Несмотря на нынешнюю непростую экономическую ситуацию,  
все крупные проекты, стартовавшие в Воронеже, будут продолжены или закончены

Анатолий никиФОРОВ,
член союза журналистов россии

Воронежское землячество 
киргизов представлял прези-
дент региональной обществен-
ной организации «Мурас» 
Талантбек Намазбеков, внук 
Каралаева, который и огласил 
на торжестве приветствие от 
Воронежа.

Вот, что он рассказал о ска-
зителе и празднике:

– «Манас» - самый большой 
и объемный эпос в мире, со-
стоящий из более миллиона 
строк народной мудрости, и 
постоянно пополняется твор-
чеством новых поколений. Он 
зарегистрирован ЮНЕСКО 
как достижение мировой ци-

вилизации. Основная идейная, 
если так можно выразиться, 
направленность эпоса – это 
пропаганда добра и любви 
друг к другу, призыв к мирной 
жизни, к взаимному уважению 
и терпимости.

Современные исследова-
тели «Манаса» придают ему 
сакральный характер, рас-
сматривают его как энерго-
информационный источник 
трансцендентного мира, а его 
сказителей – манасчи – в ка-
честве источников, подпи-
тывающих людей силой и 
энергией. Самым известным 
и почитаемым манасчи ХХ 
столетия считается Саякбай 

Каралаев, который мог часами 
по памяти читать наставления 
мудрецов-соотечественников 
и пополнять эпос своим твор-
чеством. Родился он в 1894 
году в селе Ак-Олен Иссык-
Кульского района, в молодости 
добровольцем сражался против 
басмачей и белогвардейцев, 
был колхозным активистом 
и председателем сельсовета. 
В годы Великой Отечествен-
ной войны оказался первым 
деятелем культуры, посетив-
шим дивизию Панфилова на 
передовой, где в окопах и блин-
дажах поднимал победный 
дух воинов, призывал бойцов 
самоотверженно защищать 

Отчизну. Среди писателей и 
журналистов Кыргызстана 
существует легенда о том, что 
сказителя дважды слушал 
Председатель Комитета обо-
роны И.В. Сталин. Чингиз 
Айтматов писал: «Саякбай 
Каралаев был художником на-
ционального значения, чтобы 
охватить  мыслью всю глуби-
ну и ширь предания древних 
времен, сказитель должен был 
обладать недюжинным интел-
лектом, феноменальной памя-
тью, колоссальной фантазией и 
артистическим талантом». 

Саякбай Каралаев награж-
ден тремя орденами Трудового 
Красного Знамени, орденом 

«Знак Почета» и многочис-
ленными медалями. Умер он в 
1971 году во Фрунзе.

Но вернемся к нынешнему 
событию. После официальной 
части состоялись концерт и 
спортивные состязания. На 
лошадиных бегах главным 
призом стал «Мерседес». Со-
стоялись и национальная борь-
ба, и охота с использованием 
беркутчи: Талантбек на свои 
деньги купил волка, которого 
под аплодисменты толпы по-
бойцовски смело и убедитель-
но одолел натренированный 
для охоты беркут.

И несколько слов о воро-
нежском киргизе Талантбе-
ке Намазбекове. Он один из 
наиболее законопослушных 
и воспитанных лидеров на-
циональных общин, настоящих 
друзей России. Талантбек внес 
заметный вклад в укрепление 
дружбы между нашими наро-
дами. Именно по его инициати-
ве ежегодно проводятся уроки 
мужества у памятника Герою 
Советского Союза Чалпонбаю 
Тулибердиеву в районе села 
Селявного Лискинского райо-
на, где рядовой киргиз в 1942 
году закрыл собой амбразуру 
вражеского дзота. 

Талантбек Намазбеков дав-
но уже гражданин России и 
сейчас предпринимает кон-
кретные шаги по расширению 
экономических связей между 
Кыргызстаном и Воронежской 
областью.

У киргизов – свой Гомер
Общество | «Гомер ХХ века» – так назвал народного артиста Киргизии,  
поэта-сказителя Саякбая Каралаева классик советской литературы Чингиз Айтматов
Не так давно на озере 
Иссык-Куль руководство 
и общественность 
Кыргызстана 
торжественно и 
масштабно отмечали 120-
летие самого известного 
сказителя эпоса «Манас» 
Саякбая Каралаева. 
Событие с участием вице-
премьера республики 
и многочисленных 
иностранных делегаций, 
в том числе из России, 
приобрело характер 
всенародного и 
международного 
праздника.

Современный манасчи (в центре) читал эпос одиннадцать часов.  
Его слушали русские, итальянцы, французы.

Виталий ЧЕРникОВ

Детские стихи и перево-
ды нашего земляка Самуила 
Маршака звучали со сцены 
театра оперы и балета в со-
провождении его симфониче-
ского оркестра. Музыканты, 
к восторгу юных зрителей, 
возникли, играя, на переднем 
плане с помощью крутящего-
ся механизма сцены. Звучали 
произведения Мусоргского, 
Чайковского, Баха, Дунаевско-
го. За спинами оркестрантов то 
взлетали в небо виртуальные 
шарики, то появлялись фото-
графии дивана, чемодана, сак-
вояжа и собачонки, которую 

дама сдала в багаж. По бокам 
сцены возникали фотопортре-
ты Маршака. В том числе те, на 
которых он – совсем ещё юный, 
не подозревающий о том, что 
скоро станет творцом. 

- Маршак – это имя нари-
цательное, имя собственное.У 
каждого он – свой. Мой Мар-
шак начался в детстве. Знаете 
уголок Дурова в Москве? Я 
родился рядом. А неподалёку 
был Дворец пионеров, и там 
работала театральная студия, 
где мы, дети, занимались под 
руководством Варвары Струч-
ковой – чудесного педагога и 
чудесной Бабы Яги, которую 
она играла в ТЮЗе. Именно 

Варвара Ивановна наградила 
меня чувством театра – благо-
даря спектаклю «Двенадцать 
месяцев» по сказке Самуила 
Маршака, - такими словами 
актёр предварил свой моно-
спектакль. Затем он передал 
воронежцам привет от внуков 
поэта. 

«Человека рассеянного», 
названного в честь знаменито-
го стихотворения (режиссёр-
ская работа Эдуарда Боякова 
и Жанны Чепела), Вениамин 
Смехов посвятил «странным 
людям – поэтам». Заодно, 
конечно, художникам и му-
зыкантам. Гениям-творцам, 
короче говоря. 

- Среди них есть и ваши 
земляки – Андрей Платонов, 
Гавриил Троепольский, Иван 
Крамской, Николай Ге… Эти 
люди были чудаками. Именно 
чудаки двигают мир, двигают 
нашу страну по дороге человеч-
ности – главной дороге жизни. 

Частью истории, которую 
рассказал актёр зрителям, ста-
ли воспоминания воронежско-
острогожского детства Мар-
шака, например, о музыке, что 
звучала в городском саду, о 
пожаре, свидетелем которого 
стал будущий поэт. Позже теме 
пожара и его тушения Самуил 
Яковлевич посвятит несколь-
ко своих шедевров. Кое-что 

прозвучало и со сцены театра 
оперы и балета.  А поделив-
шись с залом эпизодами своего 
общения с великим актёром и 
чтецом Игорем Ильинским, 
Вениамин Смехов тут же про-
читал «Дом, который построил 
Джек» из его репертуара. 

Дом, который построил Маршак 
К фестивалю детского театра «Большая Перемена» в Воронеже  
актёр Вениамин Смехов подготовил специальную программу

Вениамин Смехов  
познакомил воронежцев 
со своим Маршаком.

Спортивных  
объектов станет 
больше
В 2015 году на тер-
ритории спортивно-
оздоровительного 
комплекса «Олимпик» 
начнется полномасштаб-
ная реконструкция. 

Стоимость работ, по пред-
варительным подсчетам, со-
ставит около 300 миллионов 
рублей. Спортивная часть 
претерпит существенные из-
менения. Кроме того, через 
комплекс пройдет часть марш-
рута Большой экологической 
тропы. 

В ближайшее время в Воро-
неже появится ещё несколько 
спортивных объектов. Так, в 
следующем году в областном 
центре недалеко от парка По-
беды начнется строительство 
ледового манежа, сейчас ре-
шается вопрос выделения 
земельного участка. В парке 
Южный планируется возве-
дение спортивного комплекса 
с бассейном. Начаты работы на 
месте будущего спортивного 
центра в микрорайоне При-
донской. 

Продолжаются переговоры 
с госкорпорацией «Газпром» 
по поводу строительства со-
временного центра гребли на 
Чернавской дамбе. Он вклю-
чит в себя стадион с трибунами 
и тренировочную базу. Кроме 
того, в областном центре по-
явятся четыре физкультурно-
оздоровительных комплекса, 
на каждый из которых пла-
нируется потратить около ста 
миллионов рублей. Скорей 
всего, они «вырастут» в быв-
ших пригородных поселках.

Павловские  
эрудиты
Сотрудники отделения 
ГИБДД отдела МВД 
России по Павловско-
му району вместе с 
педагогами Дома дет-
ского творчества про-
вели интеллектуально-
познавательный турнир 
эрудитов «АВС». 

В состязаниях приняли 
участие 18 школьных команд. 
Первое  место заняла команда 
Павловской средней школы 
№2, второе место разделили 
команды МКОУ «Петровская 
СОШ», МКОУ «Лосевская 
СОШ №1» и МКОУ «Казин-
ская СОШ». 

Тамара Гашимова,  
анатолий ХРУСТаЛЁв.
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поздравительная открытка
Поздравляем с юбилеем начальника  

Терновского почтамта
Татьяну Николаевну Квасову!
Желаем  крепкого здоровья, долгой и счаст-

ливой жизни, оставаться таким же ценным и 
инициативным сотрудником. Пусть её дом  
будет теплым и уютным, а родные всегда 
окружают любовью и заботой!

Сотрудники редакции газет «Коммуна»  
и «Воронежская неделя».

СЛОВО В ГАЗЕтЕ–  
ОтКЛИК В ИНтЕРНЕтЕ

communa.ru

НоВость дНя.  
ВороНеж – культурНая столица сНГ?
«коммуна», 3  октября 2014 года

Цитата: «Ожидается, что главы государств примут реше-
ние о реализации в 2015 году Межгосударственной программы 
«Культурные столицы Содружества» в Российской Федерации 
и Республике Таджикистан, объявив, соответственно, города 
Воронеж и Куляб культурными столицами СНГ в 2015 году».

Гость Водитель: «Сначала надо с мусорками вопрос решить, 
а потом претендовать на звание культурной столицы. Посмо-
трите на улицу Челюскинцев. Мусор прямо на проезжей части. 
В Ленинском районе уборке мусора и организации контейнер-
ных площадок не уделяют никакого реального внимания».

Плотников Дмитрий: «Если так думать, то можно никогда 
ничего не делать, проблемы есть всегда». 

ВОКРУГ СПОРтА

Далеко идущие планы
Готовится соглашение с Международной федера-
цией футбола (ФиФа) о проживании в Воронеже 
некоторых команд – участниц чемпионата мира  
по футболу в 2018 году. 

Рассматривается возможность реконструкции в рамках этой 
подготовки двух городских стадионов – «Чайка» и «Локомо-
тив». Об этом и других перспективах участия Воронежской 
области в мероприятиях, посвящённых организации и про-
ведению на территории России чемпионата мира по футболу, 
говорилось в ходе рабочей встречи губернатора Алексея Гор-
деева с руководителем регионального Управления физической 
культуры и спорта Владимиром Кадуриным. 

Также речь шла о внедрении всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса ГТО, о планах по участию Воронеж-
ской области в федеральной целевой программе «Развитие 
физической культуры и спорта в РФ на 2006-2015 годы», по 
которой уже построено и реконструировано более 20 крупных 
спортивных объектов.

Глава области поставил задачу – разработать механизм 
реализации этой программы и рекомендовал начать работу с 
организованных структур, в частности, учреждений образова-
ния и трудовых коллективов.

Жить здорово!
сотрудники лискинской районной больницы ор-
ганизовали велопробег в рамках проекта «живи 
долго!»

Медицинские работники взяли старт на велосипедах от 
детского корпуса райбольницы. Маршрут заезда пролегал 
по живописным улицам города Лиски, финишировали ме-
дики на хуторе Калач. Акция проходила под девизом «Жить 
здорово!» и в ней могли принять участие все желающие, 
имеющие велосипед и хорошее настроение. И таких оказа-
лось немало.

Стоит заметить, что в последнее время всё больше ли-
скинцев стали вести активный и здоровый образ жизни. 
Для занятий физкультурой и спортом созданы подходящие 
условия - Лискинский район отличается довольно развитой 
спортивной инфраструктурой. Только за последние пять лет 
в рамках Федеральной целевой программы «Развитие физиче-
ской культуры и спорта в РФ на 2006-2015 годы» в райцентре 
возведены Ледовый дворец, школьные стадионы для СОШ 
№10 и №12, в Давыдовке – современный спорткомплекс и 
плавательный бассейн.

Галина роХМиН.

На официальной церемонии 
встречи делегацию ВГАУ при-
ветствовали ректор Пекинско-
го института Ду Сяолинь и пар-
тийный секретарь Цуй Яньцин. 
Они отметили важность меж-
вузовского взаимодействия 
для обеих сторон и хорошие 
перспективы сотрудничества. 
В ответном слове ректор ВГАУ 
Вячеслав Котарев подчеркнул 
актуальность визита на фоне 
развития российско-китайских 
международных отношений и 
заверил руководство Пекин-
ского института в заинтересо-
ванности Воронежского ГАУ в 
реализации совместных про-
ектов по всем направлениям 
деятельности, особенно отме-
тив значимость обмена бога-
тейшими культурными тради-
циями наших народов. Именно 
для этого в Китай прибыли 
лучшие участники ансамбля  
«Черноземочка», которые за-
служенно стали визитной кар-
точкой ВГАУ, да и всей Воро-
нежской области.

Профессор Вячеслав Ко-
тарев прочитал лекцию для 
китайских студентов и пре-
подавателей. Те внимательно 
слушали ректора, после чего 
засыпали его вопросами, и не 
только по теме лекции, но и в 
целом по Воронежскому аграр-
ному университету, а некоторые 
изъявили желание продолжить 
образование в Воронеже.

Как и положено, хозяева 
познакомили воронежскую 
делегацию с материальной 
базой Пекинского института. 
Интересными точками марш-
рута стали библиотека, вете-
ринарная клиника, тепличный 
комплекс, фермы продуктив-
ных и непродуктивных живот-
ных, крупнейший в Пекине 
инкубатор, садово-парковый 
комплекс. В китайском столич-
ном вузе обучаются и проходят 
практику около 14 тысяч ки-
тайских и иностранных студен-
тов. Кроме того, около 60 тысяч 
человек в год здесь проходят 
курсы переподготовки.

В ходе встречи были про-
ведены переговоры о сотруд-

ничестве, в результате кото-
рых составлена программа 
стажировок преподавателей 
вузов-партнеров на 2015 год. 
Обозначены совместные обра-
зовательная программы, а так-
же приоритетные направления 
научных исследований.

В концертном зале Пекин-
ского института с огромным 
успехом прошел совместный 
концерт ансамбля «Черноземоч-
ка» и китайских студенческих 
коллективов. Зал на 800 мест не 
смог вместить всех желающих, 
зато те, кто попал на концерт, не 
остались равнодушными от уви-
денного. Специально для этого 
визита «Черноземочка» под-
готовила песню на китайском 
языке. Она вызвала у зрителей 
шквал аплодисментов. Свою 
долю успеха получили и оба 
ректора, которые исполнили со 
сцены известный советский хит 
«Подмосковные вечера». Как 
выяснилось, китайские друзья 
хорошо знакомы с песнями со-
ветских лет. 

Помимо переговоров с ру-
ководством Пекинского инсти-
тута, ректор ВГАУ Вячеслав 
Котарев провел встречу с пред-
ставителями Сычуаньского 
профессионального сельско-
хозяйственного института, на 
которой обе стороны проявили 
интерес к взаимному сотруд-
ничеству.

Делегация ВГАУ побывала 
и в Российском культурном 
центре в Пекине. Исполняющий 
директор центра Владимир Мар-
кин познакомил воронежцев 
с работой центра, обозначил 
чрезвычайную актуальность 
российско-китайского академи-
ческого сотрудничества именно 
в аграрной сфере и заявил о под-
держке культурного центра во 
взаимодействии Воронежского 
ГАУ с китайскими партнерами.

Также состоялась встреча с 
членами китайской Ассоциа-
ции кролиководов, под эгидой 
которой планируется реали-
зация крупнейшего в России 
проекта по производству мяса 
кролика в Воронежской обла-
сти. Руководители Ассоциации 
высказали твердую уверен-
ность в том, что проект будет 
реализован при кадровом и на-
учном сопровождении ВГАУ.

Для воронежских студентов 
была подготовлена насыщен-
ная экскурсионная программа 
с посещением исторического 
центра Пекина, Великой Ки-
тайской стены и других памят-
ников китайской культуры.

  По итогам визита можно 
с уверенностью сказать, что 
китайские партнеры заинтере-
сованы в реализации совмест-
ных проектов и в расширении 
долгосрочного и взаимовыгод-
ного сотрудничества.

Встречи за Великой
Китайской стеной
Высшее образование | Делегация студентов и преподавателей Воронежского  
государственного аграрного университета имени императора Петра I посетила  
Пекинский профессиональный сельскохозяйственный институт

екатерина ЩеГлоВа

Напомним: гости из этого известного китайского 
аграрного вуза приезжали в Воронеж дважды – в 
2013 и 2014 году. целью ответного визита стало обе-
спечение развития сотрудничества между вузами, 
касающегося, в первую очередь, реализации обра-
зовательных и научно-исследовательских проектов, 
а также  культурного обмена.

«Факел» (воронеж) – 
«авангард» (курск)  

3:0
Судьба матча была решена 

еще до перерыва, причем все 
свои голы «Факел» забил по-
сле розыгрыша стандартных 
положений. За первые десять 
минут воронежцы подали три 
угловых, а четвертый стал для 
гостей роковым. Коробов на-
весил мяч от правого флажка 
на линию вратарской площади, 
а Дранников зряче пробил 
головой. Спустя семнадцать 
минут, Коробов, на этот раз 
со штрафного удара, простре-
лил вдоль ворот. Дубровин 
до мяча не дотянулся, но За-
болотный оказался в нужное 
время в нужном месте, и счет 
удвоился. В добавленное к 
первому тайму время уже Ту-
рик с угла поля сделал навес 
на ближнюю штангу, а Ревя-
кин головой сбросил мяч под 
удар Заболотному, который на 
мгновение опередил вратаря 
«Авангарда» Жидеева и, по 
существу, столкнул гостей в 
пропасть - 3:0. После перерыва 
Бирюков не реализовал выход 
1х1 с вратарем, а Заболотный 
упустил возможность сделать 
«хет-трик». Курские же футбо-
листы создали единственный 
полумомент для взятия ворот, 

но Форопонов и его не ис-
пользовал.

«локомотив» (лиски) – 
«Подолье»  

(Подольский район)  
3:0

«Железнодорожники» все 
три своих гола забили с игры. 
При довольно монотонной 
игре в первом тайме лискинцы 
сверкнули красивой атакой в 
его концовке. Проход Еремина 
по флангу завершился неот-
разимым ударом Чернышова. 
Начало второй половины встре-
чи ознаменовалось затяжным 
рейдом Белова, пробежавшего с 
мячом полполя и пасом на Чер-
нышова, который вновь оставил 
не у дел вратаря подмосковной 
команды Малыгина, по кру-
той траектории отправившего 
мяч ему за спину. В концовке 
встречи Пузанов, заменивший 
захромавшего Фатеева,  убежал 
сразу от двух защитников и, не 
сближаясь со стражем ворот, 
отправил третий мяч в сетку 
ворот гостей. «Локомотив» 
на протяжении всего матча 
выглядел гораздо мобильнее 
и организованнее соперника, 
победу одержал предсказуемую 
и заслуженную, и по-прежнему 
продолжает борьбу за место в 
тройке призеров.

«Зенит» (Пенза) –  
«выбор-курбатово»  

(воронеж)  
0:0

Труднее всех пришлось в 
этом туре курбатовцам. Дерз-
кого дебютанта второго диви-
зиона экзаменовал старожил 
турнира. В Воронеже у «Вы-
бора» пензенцы выиграли 3:1, 
и тогда два гола забил Мама-
тюк. Едва не отличился он и в 
этот раз, но его выстрел в упор 
Цицилин сумел отразить. А 
через пять минут воронежцы 
остались вдесятером. Цици-
лин за пределами штрафной 
площади сбил с ног Аброскина, 
и был удален с поля за фол 
последней надежды. Место в 
«рамке» занял третий вратарь 
команды - Сиротин. Он сумел 
совладать с нервами, и весь 
матч отыграл безукоризнен-
но. Естественно, футболисты 
«Выбора-Курбатово» вынужде-
ны были организованно отойти 
назад и сдерживать ярост-
ные атаки соперника. «Зенит» 
рвался вперед. На 52-й минуте 
Байрыев запустил снаряд в 
штангу, а на 62-й хозяева поля 
затолкали мяч в ворота, но гол 
засчитан не был, так как перед 
этим нападающие грубо сыгра-
ли во вратарской площади про-
тив воронежского голкипера. 

Гости отвечали контратаками, 
но выстрелы со средней дистан-
ции Нестерова и Петрова были 
неточны. Последний шанс на 
победу «Зенит» упустил за 
десять минут до финального 
свистка. Мотов бил головой с 
близкого расстояния, но Си-
ротин, проявив блестящую 
реакцию, спас свою команду от 
поражения. Беспроигрышная 
серия «Выбора-Курбатово» 
растянулась на десять матчей, в 
которых он одержал пять побед 
при пяти ничьих.

Результаты матчей 18-го 
тура. «Арсенал-2» (Тула) - 
«Металлург» (Липецк) 1:5, 
«Орел» (Орел) - «Тамбов» 
(Тамбов) 0:4, «Рязань» (Ря-
зань) - «Динамо» (Брянск) 1:0, 
«Витязь» (Подольск) - «Калу-
га» (Калуга) 2:2, «Металлург» 
(Выкса) - «Чертаново» (Мо-
сква) 3:1.

За два тура до зимних ка-
никул по-прежнему в лидерах 
идет «Факел» - 46 очков. Его 
упорно продолжает преследо-
вать «Рязань» - 42. «Тамбов» 
набрал 37, «Локомотив» - 36. 
Замыкает первую пятерку с 
30 очками липецкий «Метал-
лург». «Выбор-Курбатово» за-
нимает восьмое место - 28.

Максим скВорцоВ.

Громим соперников «всухую»
футбол | В минувшем туре первенства России вновь отлично сыграли все три  
представителя Воронежской области. «Факел» и «Локомотив» одержали победы  
с крупным счётом, а «Выбор-Курбатово» отстоял ничью в Пензе

Большая делегация ВГАУ в Китае.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

По ранжиру
Заключительный тур футбольного первенства МОА 

«Черноземье» расставил все команды по ранжиру. Трой-
ка призёров определилась досрочно - это белгородский 
«Энергомаш», «Притамбовье» и «Химик-Россошь». В за-
ключительном туре бронзовый призёр первенства на своём 
поле со счётом 2:1 победил михайловский «Цемент».

Места с 8-го по 10-е заняли три представителя Воро-
нежской области: новоусманский «Олимпик», «Выбор-
Курбатово» и «Факел-М». Три очка в последнем туре 
новоусманцы получили без боя из-за того, что «Выбор-
Курбатово» после первого круга снялся с турнира и 
перешёл во второй дивизион. Дебютный сезон на новом 
уровне игроки «Олимпика» могут занести себе в актив. 
Подопечные Геннадия Сёмина заставили считаться с собой 
многих старожилов «Черноземья», в том числе и лидеров. 
А ведь до места в пятёрке «Олимпику» не хватило всего-
то двух очков!

Дублёры «Факела», безусловно, могли бы занять место 
и повыше, чем десятое. Игра у юных воронежцев не отли-
чается стабильностью, но это свойственно молодости. Вот 
и в заключительном туре в Новомосковске воспитанники 
Сергея Сопнева включились в борьбу лишь при счёте 0:3. 
Итоговый результат - победа «Химика» - 3:2.

Ещё один представитель нашей области - молодёжный 
коллектив ФЦШ-73 завершил первенство на последнем 
месте, набрав всего восемь очков. Не смогли хлопнуть 
дверью воронежцы и в заключительном матче сезона, 
проиграв с крупным счётом 0:3 тамбовской «Академии 
футбола». 

 В числе лидеров
Стартовали игры первенства России по баскетболу 

среди мужских команд высшей лиги. Столицу Черноземья 
в этих соревнованиях традиционно будет представлять 
«Согдиана-СКИФ». Всего в турнире выступят двадцать 
команд, поделенных на две группы «А» и «Б». Воронежцы 
попали в группу «Б», где их соперниками будут: «Нефте-
химик» (Тобольск), «МБА-РУНА» (Москва), «Динамо-
ЦБК» (Ставрополь), «Союз» (Заречный), БК 1716 (Омск), 
БК «Тамбов», «КАМиТ-Университет» (Тверь), «Эльбрус» 
(Черкесск) и «Динамо-ЮЗГУ» (Курск).

В стартовом туре подопечные Виталия Кириченко на 
своей площадке дважды нокаутировали действующего 
чемпиона высшей лиги - тобольский «Нефтехимик» - 62:53 
и 82:67. В следующем туре победную поступь «скифов» 
остановил скромный клуб БК 1716 из Омска. Судя по все-
му, воронежцы не смогли должным образом настроиться 
на соперника, и в первой игре уступили - 79:84. Однако 
ответный матч прошёл с явным преимуществом хозяев 
площадки и завершился победой «Согдианы» - 90:65. По-
сле четырёх игр воронежцы занимают третье место.

Отрадно отметить, что продолжает свой кубковый 
поход женский баскетбольный клуб «Воронеж-СКИФ». 
Очередным соперником наших баскетболисток в 1/8 фи-
нала Кубка России был представитель элитного дивизиона 
- БК «Вологда-Чеваката». Этот коллектив прибыл в наш 
город в немного ослабленном составе. Дело в том, что со-
гласно регламенту соревнований, в Кубке России не могут 
принимать участие легионеры. Как бы то ни было, воро-
нежские баскетболистки показали спортивный характер 
и победили представителя Премьр-лиги со счётом 57:52. В 
четвертьфинале «Воронеж-СКИФ» ждёт двухраундовое 
противостояние с видненской «Спартой».  

Вне конкуренции – «атом»
В минувший уик-энд состоялся заключительный тур 

чемпионата Воронежской области по футболу, в котором 
приняли участие четырнадцать команд. Примечательно, 
что спор за медали вёлся вплоть до последнего дня со-
ревнований. В итоге, чемпионом области сезона-2014 
стал нововоронежский «Атом», который в последнем туре 
на своём поле разгромил ФК «Воронеж» со счётом 6:3. 
В качественном росте мастерства игроков и турнирных 
показателей есть немалая заслуга главного тренера «атом-
щиков» Владимира Зинича. Пожалуй, у нововоронежцев 
есть все условия для повышения в ранге.

На втором месте с отставанием в четыре очка финиши-
ровали дублёры «Выбора-Курбатово». В заключительном 
туре подопечным Оганеза Мхитаряна нужно было не 
только побеждать самим, но и ждать осечки от главного 
конкурента. Но финишного напряжения курбатовцы не 
выдержали и проиграли россошанскому «Спартаку» на 
своём поле, да ещё и с разгромным счётом 2:7. Тройку ли-
деров замкнул лискинский «Локомотив-Д», который всего 
на одно очко опередил россошанский «Спартак».

Победы ещё впереди
Дебютант волейбольной суперлиги - ВК «Воронеж» 

провёл стартовые игры нового сезона. Сначала обновлён-
ный воронежский коллектив на своей площадке уступил 
прошлогоднему победителю высшей лиги «А» - челя-
бинскому клубу «Автодор-Метар» - 0:3. Во втором туре 
наша команда на выезде уступила подмосковному клубу 
«Заречье-Одинцово». На сей раз был зафиксирован счёт 
встречи по партиям - 1:3.

- Нам пока не хватает опыта встреч на таком уровне, - 
констатировал наставник ВК «Воронеж» Левон Джагинян. 
- Многие игроки нашей команды впервые выступают в 
суперлиге, поэтому есть проблемы в области психологии. 
Мы над этим работаем, и надеюсь, что команда будет при-
бавлять от матча к матчу. Сейчас мы только сыгрываемся, 
думаю, что наши победы ещё впереди.

Первые домашние игры провели волейболисты «Кри-
сталла». Воронежцы дважды одолели одинцовскую «Ис-
кру» - 3:0 и 3:1, и поднялись на седьмое место в турнирной 
таблице.  

леонид ХруЩЁВ.
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Волейболисты «Кристалла» порадовали болельщиков 
уверенными победами.
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.


